
 

 

５月定例教育委員会議事録 

 

１ 開催日   令和元年５月 16日（木） 

 

２ 会 場   大井川庁舎 ２階 第３委員会室 

 

３ 開 会   午後３時 25分 

 

４  出席委員    佐藤美代志教育長 

大石智之委員（職務代理者） 

北川利男委員 

奥川重子委員 

           山竹葉子委員 

 

５ 会議出席者 岡村敏典教育委員会事務局長 

        渡辺晃子こども未来部長 

松永行弘(公財)焼津市振興公社常務理事兼焼津文化会館長 

        増田洋一教育総務課長 

        近藤和人学校教育課長 

        鈴木孝之学校給食課長 

        見崎孝之社会教育課長 

杉本弘行文化財課長 

        石上睦晃図書課長 

石川壽男ﾃﾞｨｽｶﾊﾞﾘｰﾊﾟｰｸ焼津館長 

 

        書記 日下部充教育総務課総務担当主幹 

 

６ 議 事   別紙のとおり 
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

見崎社会教育

課長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

佐藤教育長 

 

見崎社会教育

課長 

 

佐藤教育長 

 

 

委員全員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

見崎社会教育

課長 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

【午後３時 25分開会】 

皆さん、こんにちは。 

お忙しい中、５月の定例教育委員会に御出席いただき、ありがとうございま

す。それでは、本日の議事録署名人は大石委員と奥川委員となりますので、よ

ろしくお願いいたします。 

 議事に入ります。第２号議案、社会教育委員の委嘱について説明をお願いし

ます。 

 

（事前配布資料により説明） 

（説明概要） 

・焼津市社会教育委員全員が本年５月 31日をもって任期満了となることから、

新たに社会教育委員の委嘱を行う。 

・委員の任期は、本年６月１日から令和３年５月 31日までとなる。 

 

 説明が終わりました。御意見、御質問のある委員は、発言をお願いします。 

 

 任期において上限はあるのか。 

 

 内規で５期 10年となっております。 

 

 

よろしいでしょうか。それではお諮りします。議第２号社会教育委員の委嘱

について、承認してよろしいでしょうか。 

 

 異議なし 

 

 ありがとうございます。承認させていただきます。 

 続きまして、議第３号、焼津市公民館運営審議会委員の委嘱について、説明

をお願いします。 

 

（事前配布資料により説明） 

（説明概要） 

・焼津市公民館運営審議会委員全員が本年５月 31 日をもって任期満了となる

ことから、新たに公民館運営審議会委員の委嘱を行う。 

・委員の任期は、本年６月１日から令和３年５月 31日までとなる。 

・任期の上限については、庁内審議会指針により、３期６年になっている。 

 

 説明が終わりました。御意見・御質問のある方はお願いします。 
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山竹委員 

 

見崎社会教育

課長 

 

佐藤教育長 

 

見崎社会教育

課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

委員全員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

見崎社会教育

課長 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

委員全員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 過去に公募をしているが、今年は無かったのか。 

 

 再任が出来るので、公募の方が辞められたら新たに公募することになります。 

 

 

 名簿に役職が記載されているが、決まっているのか。 

 

 申し訳ありません。これから決めることになります。 

 

 

役職は、みなさん委員ということでお願いします。 

よろしいですか。それではお諮りします。議第３号、焼津市公民館運営審議会

委員の委嘱について、承認としてよろしいでしょうか。 

 

 異議なし 

 

 ありがとうございます。承認させていただきます。 

 続きまして、議第４号、焼津市青少年教育相談センター運営協議会委員の委

嘱について説明をお願いします。 

 

（事前配布資料により説明） 

（説明概要） 

・教育相談センターに関係のある機関・団体の役員及び職員のうちから教育委

員会が委嘱又は任命し、任期は、役員等の職としての在任期間とすることとな

っている。 

・異動等により新たにその職に就任したため、運営協議会委員に委嘱等を行う。 

 

説明が終わりました。御意見、御質問のある委員は、発言をお願いします。 

よろしいですか。それではお諮りします。議第４号、焼津市青少年教育相談

センター運営協議会委員の委嘱について、承認としてよろしいでしょうか。 

 

 異議なし 

 

 ありがとうございます。承認させていただきます。 

 続きまして、議第５号、焼津市伝統的建造物群保存地区保存審議会委員の委嘱

について、お願いします。 
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杉本文化財課

長 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

北川委員 

 

杉本文化財課

長 

 

 

 

 

北川委員 

 

佐藤教育長 

 

 

委員全員 

 

佐藤教育長 

 

 

石上図書課長 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

（事前配布資料により説明） 

（説明概要） 

・焼津市伝統的建造物群保存地区保存審議会委員全員が本年５月 24 日をもっ

て任期満了となることから、新たに伝統的建造物群保存地区保存審議会委員の

委嘱を行う。 

・委員の任期は、本年５月 25日から令和３年５月 24日までとなる。 

 

 ありがとうございました。説明が終わりました。それでは、御意見・御質問の

ある委員の方はお願いします。 

 

 一番長い方はどのくらいやっていられるのか。また、年齢上限はあるのか。 

 

 審議会として、花沢地区の指定が平成 26年に市、平成 27年に国ということで

３期目になります。建造物の専門家の方々に引き続きお願いをしているところで

あります。年齢については上限を設けておりませんが、技術を持った特殊な方で

動ける方になるので、先生の方からお話しがあれば専門の方を紹介していただけ

るようお願いしたいと考えているところです。 

 

 わかりました。 

 

 よろしいですか。それでは、お諮りします。議第５号、焼津市伝統的建造物群

保存地区保存審議会委員の委嘱について、承認としてよろしいでしょうか。 

 

 異議なし 

 

 ありがとうございます。承認とさせていただきます。続きまして、議第６号、

焼津市図書館協議会委員の委嘱について、説明をお願いします。 

 

（事前配布資料により説明） 

（説明概要） 

・焼津市図書館協議会委員全員が本年５月 31日をもって任期満了となることか

ら、新たに図書館協議会委員の委嘱を行う。 

・委員の任期は、本年６月１日から令和３年５月 31日までとなる。 

 

 説明が終わりました。御意見・御質問のある委員は、お願いします。 

 よろしいでしょうか。それでは、お諮りします。議第６号の焼津市図書館協議

会委員の委嘱について、承認してよろしいでしょうか。 
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委員全員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

近藤学校教育

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

異議なし 

 

 ありがとうございます。承認とさせていただきます。 

 続きまして、報告事項に移ります。報告事項の１番、いじめ問題への対応、２

番の最近の小中学校の状況について、説明をお願いします。 

 

（当日配布資料により説明） 

（説明概要） 

報告事項－１「いじめ問題への対応」 

・４月の新たないじめ認知件数は小学校が２件、中学校は３件の計５件であっ

た。いずれも、適切な対応をし、一定の解消もしくは解消に向けて取組中とな

っている。 

報告事項－２「最近の小中学校の状況について」 

・不登校について、小学生は 11 人、昨年度４人、中学生は 35 人、昨年度は

24 人であった。５月は、運動会や修学旅行の大きな学校行事があったり、中学

校では部活動がさかんになったりすることで、それらが子どもにとってのストレ

ス要因になり、５月病が心配される時期である。早期発見・早期対応に心がけて

いく。 

・問題行動について、小学校８件、昨年度は５件、中学校は５件、昨年度は

11件であった。小学校の７件は、校外での問題行動で万引き４件、器物破損

２件、火遊び１件。保護者と連携をして指導した。 

・交通事故について、小学校０件、昨年度は５件、中学校は１件、昨年度は１

件であった。昨年度は、小学生の危険な行動による交通事故が多く心配したが、

年度当初は減少が見られた。各学校において、交通安全指導を積み重ねていく。 

・不審者について、２件、昨年度は２件。例年、暖かくなってくると不審者の被

害が増加している。集会などを利用して子どもたちへの注意喚起をして行く。 

○行事について 

・小学校運動会は５月 25日（土）に焼津南小・大井川東小で、それ以外の 11

校は６月１日（土）に開催される（予備日は翌日）。 

・中学校修学旅行はすべて５月に実施され、５月 17 日（金）まで行われる港

中・大井川中で終了する。事故の報告はない。 

○教科書採択について 

・本年度も、島田市が志太地区の事務局。 

・本年度は、小学校全教科の採択が行われる。来年度の学習指導要領全面実施 

に合わせた全教科の採択であるので、大変ハードな内容となる。 

・中学校全教科についても、４年に一度の採択の年度となっているが、来年度 

一年のみの使用となるため、新たな図書の申請はなく、現在使用している教科 

書を使用することについて問題はないかということについてのみ、各学校から 
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佐藤教育長 

 

 

奥川委員 

 

近藤学校教育

課長 

 

 

奥川委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

石上図書課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報告してもらうこととなる。 

・７月に臨時教育委員会を開かせていただき、採択について協議していただく。 

・来年度は、中学校全教科の採択が行われる。 

 

学校からの報告が終わりました。これについて御意見・御質問等ございます

でしょうか。 

 

教えてください。いじめ問題への対応の表の性別の数字はなんですか。 

 

申し訳ありません。性別欄に学年が入ってしまっています。小学生の１番は

２年生男子、２番は５年生女子、中学生の１番は２年生女子、２番は２年生女

子、３番は１年生女子になります。すみませんでした。 

 

わかりました。 

 

 報告事項とは関係ありませんが、昨日の教育長会議で不登校の問題が出てき

ました。全国的には不登校が少ないが、県内の幾つかの市は多いなと感じまし

た。焼津市において、小学校は全国より少し多いくらい、中学校は全国よりも

やや少ないという状況ですが、どこの市町も小学校が急増しているという報告

がありました。これからは、不登校問題が大きな教育問題になってくるのでは

ないかと感じました。総合教育会議のテーマとしても検討して行かなければな

らないことかなと思っています。昨日の教育長会議の報告をさせていただきま

した。 

 

よろしいでしょうか。図書館の蔵書点検について報告をお願いします。 

 

（事前配布資料により説明） 

（説明概要） 

報告事項－３「図書館の蔵書点検について」 

・図書館と公民館にある約 40万２千冊の資料の点検やデータの整理と修正、 

書庫の整理などを行うため休館する。この期間、図書館の資料返却用ブックポ

ストは閉鎖しません。 

・休館期間は次のとおり 

焼津図書館  ５月 20日（月）～５月 28日（火） 

大井川図書室 ６月 24日（月）～７月 ２日（火） 

公民館図書館 ５月 20日（月）～５月 28日（火） 

・公民館は通常どおり開館しています。 
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佐藤教育長 

 

石川ディスカ

バリーパーク

焼津館長 

 

 

松永焼津市振

興公社常務理

事 

 

 

 

 

 

 

岡村事務局長 

 

 

石上図書課長 

 

 

 

増田教育総務

課長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

増田教育総務

課長 

 

渡辺こども未

来部長 

 

増田教育総務

課長 

 報告が終わりました。これについていかがでしょうか。 

 

（当時配布チラシにより説明） 

（説明概要）  

「字幕付プラネタリウム特別投影」国際宇宙ステーション Issからの眺め 

日時：６月８日（土）13:00～13:45 

 

“こころの劇場”劇団四季ファミリーミュージカル「はだかの王様」について

説明 

 公演日：６月 19日（水）開演①10:00 ②13:30 

 演目：はだかの王様 

 対象：焼津市内全小学６年生全員 

 会場：大井川文化会館ミュージコ 

 主催：焼津市教育委員会 

 共催：劇団四季・(一財)舞台芸術センター・(公財)焼津市振興公社 

 

 図書館蔵書点検を一冊ずつリーダーで行うということだが、先進的なシステ

ムで出来るものはあるのか。 

 

 本に ICチップを埋め込んで管理すれば、短い期間で点検が出来ます。来年

度、システム改修（変更）年度になるので、そういった形のものも検討して行

ければと考えています。 

 

猛暑災害対策事業小中学校エアコン設置について、順調に進んでおり、今月

30 日に全ての小中学校及び幼稚園で、給食の時間に校内放送でエアコンの運

転開始宣言という形を取らせてもらいます。焼津南小については、校内放送を

市長に行なってもらいます。以上、報告とさせていただきます。 

 

 使い方の指針のようなものは出来ているか。 

 

 作成中です。各学校に配布したいと思っています。 

 

 

 全幼稚園もその日に合わせた方がいいですか。 

 

 

 対象の焼津地区の３園の園長には、小中学校が一斉に行うので、同じように

していただければと話をしてあります。 



7 

 

佐藤教育長 幼稚園も小中学校も５月 30 日にエアコンスイッチオンをするということで

お願いします。 

よろしいでしょうか。全体を通しまして、何かありましたらお願いします。 

それでは、以上で本日の議事が終わりました。次回は、６月 26日水曜日午後３

時 30分から、この場所で行いますので、よろしくお願いします。 

以上をもちまして、５月定例教育委員会を閉会いたします。お疲れ様でした。 

 

 

                  【午後４時２分閉会】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  


